

ABSTRAK

Muhammad Iqbal Firdaus, 2023, *Pandangan Urf' Terhadap Penggunaan Toilet Umum Berbayar di Terminal Ronggosukowati Pamekasan*. Skripsi, Program Studi Hukum Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah, Institut Agama Islam Negeri Madura, Pembimbing: Abdul Jalil, M. HI

Kata Kunci: Toilet Umum Berbayar, *Urf'*, *Ijarah*

Fasilitas sanitasi seperti toilet sebagai tempat buang air besar dan kecil tempat cuci tangan dan muka, bahkan dijadikan tempat mandi, memiliki kegunaan yang sangat penting, karena tak jarang saat perjalanan jauh orang harus berhenti di pinggir jalan untuk mencari toilet, tak jarang ditemukan toilet umum berbayar dengan pengelolaan yang berbeda-beda. Salah satunya toilet umum yang ada di Terminal Ronggosukowati. Yang mana mulai dari buang air kecil sampai mandi dikenai harga yang sama yaitu Rp. 2000. Dalam kebiasaannya ada pihak yang dirugikan dan ada juga pihak yang diuntungkan, pasalnya penggunaan air bagi mereka yang hanya buang air kecil kapasitas air yang digunakan sangat berbeda tetapi tarif harganya disamakan.

Untuk itu ada dua permasalahan yang menjadi kajian pokok dalam kajian ini yaitu: *Pertama*, bagaimana penggunaan dan pengelolaan toilet umum berbayar di Terminal Ronggosukowati Pamekasan? *Kedua*, Bagaimana pandangan *Urf'* terhadap penggunaan toilet umum berbayar di Terminal Ronggosukowati Pamekasan? Penelitian ini menggunakan jenis penelitian empiris dengan pendekatan fenomenologi. Metode pengumpulan data yang digunakan yaitu bersumber langsung dari masyarakat, melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa Toilet umum di Terminal Ronggosukowati terdapat 3 lokal. Penggunaan toilet di Terminal Ronggosukowati Pamekasan menerapkan dengan sistem berbayar, hal ini dilakukan karena toilet umum di Terminal Ronggosukowati dikelola oleh perorangan. Pengelola toilet Terminal Ronggosukowati Pamekasan menerapkan tarif biaya kepada masyarakat para pengguna toilet, untuk sekali pemakaian toilet dikenakan tarif sebesar Rp. 2.000 untuk buang air kecil dan besar, serta untuk mandi sebesar, ini berlaku untuk toilet lokal sebelah selatan. Sedangkan di toilet lokal sebelah barat tarifnya BAK & BAB 2.000, untuk mandi 4.000. Untuk lokal yang di Musholla, tarifnya seikhlasnya. Penggunaan toilet umum dengan sistem berbayar di Terminal Ronggosukowati Pamekasan termasuk pada *Urf' Al-amm* yaitu kebiasaan yang bersifat umum dan berlaku bagi sebagian masyarakat dalam berbagai wilayah, karena membayar sewa tempat dan tanpa membatasi penggunaan jumlah air yang digunakan. Pengelolaan toilet umum Terminal Ronggosukowati Pamekasan cenderung termasuk dalam '*urfsahih* dan sah serta diperbolehkan menurut *syara*', karena uang yang dihasilkan diperuntukan untuk perawatan toilet, isi ulang air PDAM, membayar listrik, menjaga kebersihan toilet, beserta gaji karyawannya.